
Com a participação de mais de 500 inscritos, a 1 a de cinco etapas da Copa Soül de
Mountain Bike: com supervisão da Federação Cátarinense de" Ciclismo, será realizada
em Laguna no próximo domingo (4).

Todos os inscritos terão direito a Um kit atleta, com- Energel bodyaction, Squeeze
Soul, um par de meia, número de identificação e chip de cronometraqem e o kit atleta

Oranqe team. um presente Souí Cyelés, com todos devendo ser retirados no Laguna'
Tourist Hotel, amanhã (3), das 14h às 20h e domingo entre 7h e 8h. Também será no

Tourist, a largadaâs 8h30 echegada. O percurso, no Pró, será de 75' km e na Sport, de
-

28 km.

Premiação da etapa
Ao campeão da etapa Pro Elite (feminino e masculino, um bônus voucher de RS 500,

etapa pro Orange team por categoria (feminino e masculino), 1 ° lugar, bônus voucher
RS 200, 2° Il;:Igar bônus voúcher RS"I 00 e 3° lugar bônus voucher RS 100. Para a etapa
Sport Orange team por categoria (feminino e masculino), 1°_ lugar - bônus voucher

R$200, 2° 'lugar - bônus voucher RS 100, além de uma camiseta de líder do ranking por
categoria. A maior equipe terá como premio uma Bike Sou!, por etapa. além de brindes
de patroCinadores. As provas percorrerão trechos a partir do Laguna-T-ourist Hotel,
Laguna Internacional, Barbacena�SítiQ"fa!:.aíso, com cada volta chegando � 14 km. de ,

um total de 75 km, na categoia Pró e 28 km na cátegoria Sport.

\
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ARQUIVO DA CASA CANDEMIL
Com recursos na ordem de

R$349.392,56, do PAC das Cidades

Históricas, do Governo Federal, foi

iniciada pela empresa Magapavi, de
nossa cidade, a restauração da Casa

Candemil, entre a- travessa Manoel
Pinho e a rua Fernando Machado,

,

começando pela substituição de
toda a estrutura. Ali, até ano passado
funcionou o Arquivo Público, com

coleções de jornais como O ALBOR

e outras importantes publicações. A

previsão é de que a obra seja concluída

em julho. A lembrar que a luta por
recursos do PAC das Cidades Históricas
iniciou na administração do ex-prefeito
Célia' Antônio (PT), ainda em 2009 e

continuou com o ex-prefeito Everaldo
dos Santos (PMDB) e agora, pelo atual,
Mauro Candemil. Coincidentemente,
em 1997, os proprietários da casa,
dona Zulma e os filhos Mauri e Mauro

Candemil doaram o imóvel ao IPHAN

que o reformou em 2000 e em forma de

cessão de uso passou para o rriunicípio ,

por 20 anos,

MAIS 32
NOVO

e outros da forma e

maneira como o JLvai
todas as sextas-feiras

Datas Históricas

1oANOS DA

UDESC LAGUNA
o Magnífico Reitor da Universidade

do Estado de Santa Catarina - UDESC,

,Professor Marcus Tomasi, e o Diretor

Geral do Centro de Educação Superior
ela Região Sul-CERES, Professor

'Carlos André da Veiga Lima Rosa,
estão convidando o colunista para
a solenidade de comemoração dos

dez anos de fundação do CERES, em

Laguna. Será no próximo dia 15, às

18h30, no auditório da "nossa" Udesc.
Convite feito, convite aceito".�
EDUARDO MOREIRA

Principal responsável pela vinda da

Udesc, para Laguna, dependendo
de agenda, deverá estar presente o

governador Eduardo Pinho Moreira.

FORMATURA

Marcada para a próxima sexta

feira(9), a solenidade de formatura

dos cursos de Engenharia de Pesca

Bacharelado, às 15h e Arquitetura
e Urbanismo- Bacharelado, às 18h.

Ambas serão realizadas no auditório

do bloco II do CERES, em nossa cidade.

Tempo em Laguna
» 02 - 1998' - Toma posse o novo

comandante da Capitania dos Portos em

Laguna, capitão-decorveta Fábio Neman,
substituindo ao capitãode-corveta Luiz

Carlos Mello de Oliveira, que realizou

excelente administração.
» 03 - 1997 - Rotary Clube República

Juliana entrega placa ao então major Nilo José Pedrini

Júnior, comandante da 1 a Companhia de Polícia Militar;
pelos relevantes serviços prestados à comunidade.

-

» 05 - 1998 - Tendo por local o Centro Cultural, o Coral
Santo Antônio faz o lançamento do seu primeiro CD.

_ » 06 -1003 - Faleceu nesta data, o sr. Nildo Ulysséa, 88 anos.
Foi jogador e presidente do Barriga Verde FC, mesmo cargo
que exerceu no Clube Blondin. Atuou na área comercial,
sucedendo ao pai, Syllo Ulysséa. Deixou a esposa, dona'

�aria Jorgina, mais conhecida por dona Gigina, 4 filhos, 9
netos, 10 bisnetos e as irmãs Nilda (viúva de Lino Mattos),
Dionéia (viúva de Lúcia Cidral), Ilca (viúva de Haroldo

Candemil) e Zélia (viúva do dr. Angelo Novi).
» 07 - 2001 - O IBAMA - Instituto Brasileiro do Meio
Ambiente e dos Recursos Renováveis, promove em

,

Laguna, audiência pública para discutir o RIMA - Relatório
de Impacto Ambiental, da duplicação da BR-I0l trecho

I � I !l '

.
, 'IJ '

Palhoça-Osório,
"

'

I
"

/'

I

Hoje (2): Tempo com muitas nuvens com chuva no decorrer

do dia, A, chuva ocorre com mais intensidade e de forma

persistente. Temperatura elevada com sensação de ar abafado.
Vento nordeste, fraco a moderado com rajadas.

Min. 21°C - Max. 29°C
. Chance de chuva: 90%

KARMENSITA R'ECEBE
HOMENAGEM

A dinâmica secretária municipal de Educação,
Karmensita Almeida da Rocha Cardoso, no próximo

dia 10, pelo seu desempenho à frente da área
educacional, aliás ela já foi gerente regional do

setor, .será homenageada na Grande Florianópolis,
mais exatamente em Governador Celso Ramos.

Festival de Literatura
Com a participação de toda a sua equipe

Karmensita projeta a realização em julho, do
Festival de Literatura, reunindo escritores daqui e

de outras cidades catarinenses.

BURAQUEIRA: CLEOSMAR
FERNANDES REIVINDICA

RECURSOS
Como todo bom lagunense, também o presidente
da Câmara, vereador Cleosmar Fernandes (PMDB),
preocupado com o péssimo estado de nossas ruas,
com "buracos esperando a vez", depois de falar
pessoalmente, encaminhou reivindiéação ao presidente
ValterGallina, da Casan, solicitando o aporte de hum
milhão de reais para buscar a recuperação, senão total,
mas de boa parte da malha viária, aliás, principalmente
as que sofreram com as demandas de implantação do
esgoto sanitário.

tObituãrio
Dia 25

João Romão

Nascimento, 88 anos.

Residia no Mar Grosso.

Dia26
- José Angelo Nunes, 78

anos. Residia no Mato Alto.

Amanhã (3): Tempo com nebulosidade, com chuva em

boa parte dó dia. Temperatura elevada com sensação de ar

abafado. Vento de leste, fraco a moderado com rajadas,
Min. 21°C - Max. 29°C
Chance .de chuva: 90%

Domingo (4): Tempo com nevoeiros ao amanhecer com sol

com algumas nuvens .em boa parte do dia, com pancadas
_ isoladas de chuva entre a tarde e noite. Temperatura elevada.

'"
Vento: sudeste passando a nordeste, fraco e moderado com

rajadas
Min. 21 °C - Max. 29°C
Chance de chuva: 90%

Tabuas das marés
•••••
Fases da lua

Qia 27
- Edson Luiz' Guterro, st}
anos. Residia no�agalhães.
Dia 28
- Augusta Maria Costa, 88

anos. Residia na Cabeçuda.

04:28=0.5 - 20:30=0.1

11 .

(�:� � Cheia - até 8

...). Minguante· de 9 até 16

e· Nova- de 17 até 23

tJ <... Cre§"I'nte· de 24 até 31

HOJE
PREAMAR

04:51=0.5 - 21:01=0.1

AMANHÃ
BAIXAMAR PREAMAR BAIXAMAR

DOMINGO
PREAMAR BAIXAMAR

05:14=0.5 - 21:33=0.1
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AS MULHERES NA VIDA DE JESUS EA

COMPANHEIRA MíRIAM DE MAGDALA

1 'Jesus é judeu e não cristão, mas rompeu com

o anti-feminismo de sua tradição religiosa.
Considerando-se sua gesta e palavras percebe
se que se mostrava sensível a tudo o que

pertence à esfera do feminino em contraposição
aos valores do masculino cultural, centrado na

submissão da mulher. Nele se encontram, com
frescor originário, sensibilidade, capacidade de'

amar e perdoar, ternura para com as crianças,
para com os pobres e

compaixão para com os

sofredores deste mundo,
abertura indiscriminada
a todos, especialmente

ri

a Deus, chamando-o de
Paizinho querido (Abba).
Vive cercado de discípulos
homens e mulheres. Desde

o início de sua peregrinação
de pregador, elas o seguiam
(Lc 8,1-3; 23,49;24,6-
10; cf.E.Schlüsser-

Eiorenza.Discipulado de

iguais, Vozes 1995).
Em razão da utopia que prega - o Reino de Deus
- que é uma libertação de. todo tipo de opressão,
quebra vários tabus que pesavam sobre as

mulheres. Mantem uma profunda -amizade com

Marta e Maria (Lc 10,38). Contra o ethos do

tempo, conversa publicamente e a sós com uma

hereje samaritana, causando perplexidade aos

�discípulos (10 7,53-8,10). Deixa-se tocar e ungir
os pés por uma conhecida prostituta, Madalena
(Lc 7,36-50). São várias as mulheres que foram

beneficiadas' com seu cuidado como a sogra de

Pedro (Lc 4)8-39), a m�o jovem de Naim,
ressuscitado por Jesus (Lc 7,11-17), igualmente
a filhinha morta de Jairo.róficial romano (Mt
9,18-29), a mulher corcundinha (Lc 13,10-17),
a pagã siro-fenícia, cuja filhas psiquicamente
doente, foi libertada (Me 7,26) e a mulher que

;,"-,

,�� ..

Leonardo BQff
Teólogo, escritor

e professor
universitário

(laParte)

sofria há doze anos de um fluxo de sangue (Mt
9,20-22). Todas elas foram curadas.
Em suas parábolas ocorrem muitas mulheres,
especialmente, pobres como a que extraviou a

moeda (Lc 115,8-10), a viúva que depositou dois
trocados no cofre do templo e era tudo o que
tinha (Me 12,41-44), a outra viúva, corajosa,
que enfrentou o juiz (Lc 18,1-8). Nunca são

apresentadas como discriminadas mas com toda

sua dignidade, à altura dos homens. A crítica que
faz da prática social do divórcio, pelos motivos
mais fúteis e a defesa do laço indissolúvel do

amor (Me 10,1-10), tem seu sentido ético de

salvaguarda da dignidade da mulher.
Se admiramos a sensibilidade feminina de Jesus

(a dimensão da anima), seu profundo sentido

espiritual da vida, a ponto de ver sua ação
providente em cada detalhe da vida como nos

lírios do campo, então devemos também supor

que ele aprofundou esta dimensão a partir de seu'
contato com as mulheres com a quais conviveu.
Jesus aprendeu, não só ensinou. As mulheres

com sua anima completaram o seu masculino,
o animus.

Resumindo, a mensagem e a prática de

Jesus significam uma ruptura com a situação
imperante e a introdução de um novo tipo de

relação, fundado não na ordem patriarcal da

subordinação, mas no amor como mútua doação
que inclui a igualdade entre o homem e amulher.

A mulher irrompe como pessoa, filha de Deus,
destinatária do sonho de Jesus e convidada a

ser, junto com os homens', também discípulas e

membros de um novo tipo de humanidade.
Um dado da pesquisa recente vem confirmar esta

constatação. Dois textos, chamados evangelhos
apócrifos, o Evangelho de Maria (edição da
Vozes 1998) e o Evangelho de Felipe (Vozes
2006)) mostram uma relação extremamente
afetiva de Jesus. Como homem ele viveu

profundamente esta dimensão.

TED TALKS, O GUIA
PARA VOCÊ FALAR EM PÚBLICO

Chris Anderson, escritor do
livro e Presidente do TED,
apresenta uma leitura super
envolvente, com fundamentos

e técnicas que nos ajudam a

compreender a importância e

o peso das palavras certas.

Uma leitura, simples e

objetiva, faz você se sentir
vontade de assistir as

palestras e provoca ideias a

todo momento. Falando na

vontade
.

que dá de assistir

as palestras, no livro as

apresentações citadas
, como exemplo já vem com

referência ou seja, facilita o

Letícia .Zanini
Master Coach,
Psicóloga e

Diretora da Perfil
Dois Coaching
e Assessoria.

acesso para visualização dos vídeos.
Em algunsAssessments que realizo em empresas,
no plano de desenvolvimento dos colaboradores

avaliados, as vezes sugiro assistir palestra-no
TED e ai alguns me perguntam o que é isso.

Afinal o que é o TED? O nome TED vem do
acrônimo Tecnologia, Entretenimento e Design,
temas das primeiras apresentações, que logo,
com o boom do formato, expandiu-se e passou a

abordar várias temáticas.
Para quem quer aprimorar as técnicas e falar

·em público, eis um livro interessante, cheio de

insights, técnicas para falar com assertividade,
detalhes relevantes para quem deseja ter sucesso
em apresentações.
E então, ficou' vontade de ler? Que tal começar
ainda essa semana? Boa leitura!

""----..._........

Gente mormaii
de nossa terra

José Johanny
*30/05/J872
t.25/02j-J 9 J 5

TiPÓgrafO, comerciá;io, jornalista, iniciando no
.

jornal A Verdade, em 1833 e até fundando jornais como
Caturra e O Farol. Também dirigiu os jornais A Pátria, .

. O Colibri e O Albor e a Revista Catarinense), professor,
político e promotor público de Justiça, este lagunense
que muito honrou sua terra�e sua gente, aqui nasceu
em 30 de maio de 1872, filho de Matilde (Gonçalves
Barreiros) e de Henrique André Johanny. Era casado
com dona Joanna Johanny, com quem teve três filhos.

Político, foi deputado ao Congresso Representativo
do Estado em 1909 e deputado estadual entre 1910 e

1912. Como promotor público de Justiça, atuou nas

Comarcas de São Bento do Sul e São Francisco do Sul.

Em Laguna ele também exerceu o cargo de secretário

municipal. Sócio correspondente, integrou o Instituto
Histórico e Geográfico de Santa Catarina. É patrono
da Cadeira número 24, da Academia Catarinense de
Letras. Da terra natal recebeu homenagens.idando seu

nome a uma praça, nas proximidades da Churrascaria

Peralta e a uma rua no centro da cidade. Faleceu em 25

de fevereiro de 1915.

Rua João Camilo, n? 119

483644.-0473
99610-4100

galego.madeiras@hotmail.com
Consulte nossoArquiteto
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Paróquias
SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS
Hoje (2), primeira sexta-feira do mês, naMatriz, às 17h Adoração e às 18h missa; missa também no Portinho,
mas às 19h.Amanhã (3), missas às 17h30 noMarGrosso e às 19h naMatriz eCohab. Domingo (4),missas às 8h
no Portinho e em Caputera, 9h15 Estreito, 9h30 com Batizados naMatriz e às 19hnaRoseta eMatriz que, antes,
às 18h teráAdoração. 3" feira (6), às 6h30 e 19h naMatriz, missas de SantoAntônio. 4" feira (7), às 15hmissa na
Matriz; às 19h, curso paraministros no CentroCultural SantoAntônio. 5� feira (8), missas às 16h naRoseta e às

19h naMatriz, integrando a formatura dos cursos deArquitetura e Urbanismo e Engenharia de Pesca, daUdesc;
às 19h30, curso para novos ministros, no Centro Cultural. (pároco padre Lenoir SteinerBecker)
NOSSASENHORA DOS NAVEGANTES
Hoje (2), às 19h missa na Ponta da Barra, com reunião em seguida. Ainda hoje também às 19h celebração
com o seminarista Paulo Henrique, em Campos Verdes; Amanhã (3), às 171130 celebração com o seminarista
Paulo Henrique, na Vila Vitória; missas às 18h no Farol de SantaMarta e às 19hnaMatriz.Domingo (4), às
8h e 19h, missas naMatriz e 10h na Cigana; também às 10h celebração com o seminaristaPaulo Henrique, no
Canto da Lagoa. 2" feira (5), às 15h Terço daMisericórdia, naMatriz. 3" feira (6), às 19h30 Grupo de Oração
Divino Espírito Santo - RCC, na Matriz. 4" feira (7), missas às 15h no Asilo Santa Isabel e 19h30 na Ponta
das Pedras; às 19h Legião de Maria, no Salão Paroquial, 20h Terço dos Homens naMatriz e Grupo deAA e

ALANON ''NovoRumo", no Salão Paroquial. 5" feira (8), das 15h às 22hAdoração silenciosa ao Santíssimo
Sacamento, na Capela daMisericórdia(pároco padre Carlos Henrique)

PROGRAMAÇÃO RELIGIOSA DE RESPONSABILIDADE DAS PARÓQUIAS
SANTO ANTÓNIO DOS ANJOS E NOSSA SENHORA DOS NAVÉGANTES.

CASA DO JORNALISTA
COMPLETA 50 ANOS
Fundada em IOde março de engajados e participantes, Mora�at{)s,-José Simeão de

1968, a Casa do Jornalista. de valorizando a credibilidade, �. Amaro Seixas Ribeiro
Santa Catarina está completando � inde�en�ência e os valor�et�,. L�o . Bartolom��
meio século de existênciar" megociavets da democracia, Angelo Riberro, Marcílio

Quem teve � a idéia de da liberdade de e),pfe{s"ão e Medeiros Filho, Armando
mobilizar Ls/e� colegas de da ética. A soc,dáde quer da Sílvio C�eirão, Maria Iná Vaz,
imprensa na é_Q9ca para fundar imprensa a�{}rmação correta, César Seara, Mauricio Xavier,
e _maniêrã entidade foi o que' denuncie as situações Ciro Marques Nunes, Moacir

---

jornalista lagunense Alírio injust;ls/e cobre as soluções Iguatemy da Silveira, lagunense
Bossle, presidente do.Sindicato rtylfuna:das. Cyro Barreto,' Narbal Villela,
dos Jorna!istas

prOfiSSionaisn�
A existência da Casa do Dakir Polidoro, Nilton Russi,

também o primeiro presidente Jornalista também foi marcada Darci Lopes, Orlon Augusto
da Casa. Inspirado no mõde! pela mudança de denominação a Platt, Divino Mariot, . Orlando

que encontrou em.Minas Gerais, partir de fevereiro de "i990. Uma Bertoli, Domingos Fernandes
ele sonhou em transformr assembleia geral foi convocada de Aquino, Osmar Antônio
a nova entidade rno' espaço para alterar o estatuto e mudar Schlindwein, Edgard Bonassis da
comum a Itodos os profissionais a denominação para Associação Silva, Pedro Nogueira de-Castro,
de comunicação social, e onde, Catarinense de Imprensa. Com Eleazar Miguel do Nascimento,
passaram a se encontrar seus isso, voltou para sua origem. lagunense Roberto Mattar, Érico
dirigentes e o crescente quadro É que em 31 de julho de 1932, Couto,RomeuJoséVieira,Ernani
de associados de todo o Estado. por iniciativa do jornalista e Porto, Rubens Cunha, Euclides

- Desde cedo a Casa professor Altino Flores, havia Simões de Altneida, Salomão da
desfraldou entre suas bandeiras sido fundada a Associação Silva Mattos, Eurides Antunes

históricas:'a defesadesinteresses Catarinense de Imprensa, da Severo, Waldir de Oliveira
da imprensa como mercado qua:l foi seu primeiro presidente. Santos, Germano Beduschi,
de trabalho e qualificação Porém, circunstâncias políticas Waldir Grisard, Gustavo Neves,
profissional; o incentivo ao nacionais motivadas pelos Wilfredo Curlin, Helio Kersten
associativismo para unir a avanços e recuos da democracia Silva e o lagunense Zedar

categoria em tomo de suas em construção no Brasil, fizeram Perfeito da Silya. (por Ademir
entidades de classe, os sindicatos com que aquela ACI silenciasse Arnon, atual presidente da

dos'Jomalistas e dos Radialistas; por vários anos até a criação da ACIICasa do Jornalista.)
a defesa da democracia e da Casa do Jornalista em 1968.

De hienas ...

,..�( "CEI{ALDO
�J restaurante

Niltoo Luiz Coan

Contador
CRC-SC 11.666/00

Fone/Fax: (48) 3644-0234/ 8405-4900 -Rua Votuntário Carpes - N° 79 Laguna!
'SC - C;x:. Postal: 151 "CEP:88790-000 - emáil:niltoncoan@outlook.com

liberdade de expressão, com

mais .vigor justamente naquela
época em que os brasileiros
viviam sob. o regime militar,
de triste lembrança; e o resgate
da m�ória da imprensa
catarinense "ainda hoje .

em

processo de concretização com

o Memorial da Comunicação'
Catarinense.

A sua atuação tem sido
marcada pela permanente
cooperação com as instituições
públicas e privadas, pelo apoio.
aos segmentos organizados da

sociedade, pela liderança e/ou

engajamento a movimentos do
interesse da área de comunicação
social, e a causas sociais,·
culturais, políticas e econômicas
de Florianópolis e do Estado
de Santa Catarina. Sempre
mantendo seus associados

Hoje, decorridos 50 anos e

graças ao esforço de sucessivas

diretorias, a participação
efetiva dos associados de todo
o território catarinense, e o

apoio de importantes parcerias
públicas e privadas, pode
se afirmar "que a Associação
Catarinense de Imprensa!
Casa do Jornalista é uma

entidade forte, representativa e

prestigiada como sonharam seus

fundadores.
Fundadores

.

Acy CabralTeive, lagunense
11 Barreto, Adão Miranda, Jabes
Garcia, Adma Nader Zanella,
Jalí Meirinho, Adolfo ZigeIli,
João Carlos Bittencourt, Alfeu
Mimoso Ruiz, João Décio
Machado Pacheco,' lagunense
Alírio Barreto Bossle, lagunense
José Nazareno Coelho, Altamiro

JORNAL DE LAGUNA
Jornal de Laguna LIda.

Registrado no Cartório de Registros Especiais, Títulos e Documentos sob n° 433

!\go�a COm, O projet� empree�dedorisn,1�!
Diretor: Márcio M. Carneiro

Redação: Avenida Colombo M. Salles n° 145
2° Andar - Sala 313 - 88.790-000

Centro Administrativo e Comercial Tordesilhas
Centro - Laguna - SC

,

E-mail: redator@jornaldelaguna.com.br
Home Page: www.jornaldelaguna.com.br

Caixa Postal 147
Fone/fax: (48) 3646.1385

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



SABORES DAANITA
Empório colonial que veio suprir uma lacuna na cidade juliana, está

catninhando para o primeiro de seu funcionamento o excelente SABORES
DA ANITA. com todo sabor e tradição de produtos, os mais qualificados para

ir a sua mesa.

Localizado ao lado da APAE, exatamente na avenida João Pinho, 719,
na praia do Mar Grosso, o empório veio para ficar, aliás já se tornando o .

preferido de todos. Vá conhecer!

Novas alternativas

CRIACÃO DE CAMARÃO EM CATIVEIRO
.

Preocupados com a situação dos carcinicultores, que vêm amargando sérios prejuízos nos últimos
tempos, os vereadores Thiago Duarte (PMDB) e Rodrigo Moraes(PR), semana passada estiveram
em Rio Grande (RS),' onde conheceram o Núcleo de Aquacultura e Biotecnologia Marinha da

FURG- Universidade "Federal do Rio Grande. Ali puderam conferir e ver de perto as novas técnicas

desenvolvidas para criação e cultivo do camarão em cativeiro, logo podendo ser a alternativa para que
Laguna possa retomar a atividade, interrompida por conta do virus da mancha branca.

Durante os dias que passaram no estado gaúcho, os vereadores, também visitaram duas fazendas
de criação e cultivo de camarão e lá puderam conhecer as técnicas desenvolvidas pela FURG.

Para o vereador Rodrigo, "Laguna tem as mesmas características ambientais da cidade de Rio

Grande; é possível que as técnicas desenvolvidas lá possam ser implantadas aqui. A Carcinicultura é

importante para o crescimento econômico dó nosso município", lembrou.
Já 0, vereador Thiago, comentou que "o município precisa ser parceiro nesta iniciativa, subsidiar

� ama fazenda laboratórío aqui, para que essas técnicas sejam conhecidas mais de perto pelo
carcinicultores de Laguna. Se lá deu certo;{c;redito que aqui também dará" disse.

'

Os vereadores foram recebidos pelo professores; Drs. Marcelo Okamoto - especialista em

Psicultura, Luis Henrique Poersch - especialista em Aquicultura, e Geraldo Kipper - especialista em

Carcinicultura.
Nos dias 20, 21 e 22 de março, às novas tecnologias serão apresentadas durante curso teórico

prático, na Estação Marinha de Aquacultura da FURG, na cidade de Rio Grande - RS. Informações,
inscrição e valores podem ser obtidos através do email projetocamaraobft@gmail.com. Uma caravana

de Laguna deve participar do evento.

Na sessão

Durante a Sessão Ordinária, realizada na segunda-feira (26), os dois parlamentares utilizaram a

Tribuna da Câmara, para enfatizar a possibilidade de Laguna voltar a ser a Capital Catarinense de

Criàdores de Camarão. "Nós temos umamarca, o 'Camarão 'Laguna', temos história, e muitas pessoas
vêm pra Laguna por causa do turismo e da gastronomia; temos'que ter camaião pra servir a quem nos

visita" acrescentouMoraes.

Apoio Cultural

Rodovia BR 101, Km 3.22,
Pescaria Brava, s/n - 'Km 3.2.2 - Taquaruçu

Aquicultura
& Pesca

-com

de

CASA OlTO

-, CAPTURA DO PARATI
Na manhã de terça

feira (27) foi iniciado
o levantamento de
dados para a captura da
espécie do Parati, um
trabalho realizado em

parceria de pescadores
coma Udesc.

De acordo a secretaria de Pesca e Agricultura do município, o estudo '

tem por objetivo, levantar dados para o manejo da espécie e regularizar
o permissionamento da malha para a captura. Hoje o que é permitido no

complexo para o manejo da pesca é a malha 7 cm.

Sabe-se que sendo o parati um peixe melhor, o ideal para a safra que ocorre
de 10 de janeiro a 31 de março para os pescadores é a utilização da malha 5.

Atualmente existe urn acordo e que tem suas fragilidades. O que a Sepagri
quer é construir urna estatística e assimapontar com legitimidade a criação de

urna legislação, amparando os pescadores em sua atividade. A parceria desde

trabalho ganhou corpo com a criação do fórum do complexo lagunar.

CURSO DE BENEFicIAMENTO E

CONSERVACÃO DE PESCADO
.

'

Nas próximas
quinta (8) e sexta

feira (9) será

aplicado um curso

de beneficiamento
e conservação
de

-

pescado
desenvolvido pela
Senar, no Salão

Paroquial, no Farol
de Santa Marta:
A

e

. elaboração
aplicação do

curso serão de

responsabilidade da

Epagri e Secretaria de
Pesca e Agricultura
do município,
com

sendo
aos

o curso

direcionado

pescadores
artesanais
o objetivo
contribuir

'

na

agregação da renda
familiar.
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AUDIOMP3 -usa PRETOPHILCO
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PREÇOÀVISTAR$254.90
TOTAl.APRAZOR$305.ee
JUROSA�.a92%-CET20.()()%

ROTEADORWIRELESSWIN300
N300 INTELBRASCÓO"'04791

www� e letrnl a r .co m .br

JUROSA.M.3,4SX-CET20,00'X.

Aceitamososcartões: 1_ ....��l'JJ fi!!!!!! mE;_. � MI
�...��ill _ .s."ºe_ BanrlSuli_

LAGUNA . Rua Gustavo Richard, no 454 Centro. Tel.: 48 3644 0815 IMBITUBA Rua Nereu Ramos, n° 404
GAROPABAjCenlro Rua 30 de dezembro Tel.: 48 3254 4601 GAROPABAjCampo D'Una
Ofertas válidas até 31 de março de 201.8 ou enquanto durarem os estoques. Após esta data os preços voltarão ao preço normal. Reservamo-nos o direito de não vender por atacado. Ofertas válidas somente para os produtos deste anúncio.
Para demais produtos da loja, consulte o vendedor para obter informações sobrepromoções e condições de pagamento. Condições de pagamento sujeito à aprovação e liberação de crédito. Fotos meramente ilustrativas. Objetos decora
tivos não fazem parte das ofertas. Medidas dos produtos aproximadas. Informaçoes e garantias nos manuais dos produtos. Ressalva-se o direito de eventuais retificações destas ofertas anunciadas. Informações 48 3ó47 0633.

I i , r-

:<'

(J/ele1roIar � ®eletrolarsc (@)/eIetrOlar
Centro

Rod. SC 434 Kmll . 10750
Tel.: 48 3355 0022
Tel.: 48 3354 0070
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Uma rua, uma história

João. Benevides, foi mais um lagunense que, destemido e

com coragem participou da Guerra do Paraguai, integrando
a comitiva que embarcou sob o som da Sociedade Musical

União dos Artistas. É nome de rua no centro da cidade. (Com
a colaboração de Antônio Carlos Marega).

PraçaRen� "l'
,

r tca .lU tana, em agosto de 1964
mstalação do monumentoAnita (i_aribaid�om a

o mesmo locaL

Aqui, mais um registro da década de 30, em nossa cidade, direto do arquivo de dona Emma Werner de

Miranda, com identificação de alguns de seus integrantes, como o dr.AntonioDibMussi (30daprimeira
fila, empeJ e quJépai de d�naZuleikaMussiLenzi e do cardiologista dr. Mussj. Na 2"fila, ajoelhados,
aparecem emprimeiroplano o sr. DarioRocha, depois CélioRollin, ChiquinhoSilva eNilton Batista. Na

3"fila,. o dr. Arminio Tavares, médico especializado em doenças dagarganta e que dava consultas aqui,por
duas vezes na semana, epor último, sentado, o sr. Aurelio Grott, (quefoi casado com umafilha do sr. Joca

Moreira),professordo Ginásio Lagunense.filho dofundador daquele estabelecimento,MajorGrott:

L

I
v

Na edição do JL

de 18 de julho de

2008, era destaque a

comernoraçãos dos 40

anos de casamento de

�"',,' Zuleide e Edecir Coral.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



8 "
_ JORNAL DE LAGUNA; SEXTA-FJ:<.;lRA, :2 DE MARÇO UE"7018

,

SSEA

Miriane e Charles Nascimento, receberam amigos e familiares para
comemorarem os dez anos da herdeira Júlia

Talento e orgulho de
nossa terra, o tenor João

Rodrigues-Junior brinda
idade nova hoje (2)
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E ainda ...
I>- Marcado para o próximo
dia 29, o sorteio da Páscoa

Recheada, promoção da

103.1 FM '2_ITS; a conhecida
Transamérica. O primeiro
sorteado ganhará mil reais

em dinheiro e mais um ovo

de Páscoa; o segundo, R$500
em dinheiro e ruais um ovo de
Páscoa e o terceiro, uma cesta
com produtos de Páscoa e

mais um brinde Transamérica.

Ouça e participe de mais esta
promoção da 103.1.

I>- Nâtural do Rio de Janeiro,
já está atuando no nosso

Hospital de Caridade, a
. médica anestesistã, dra.
Kátia Elizabeth Oliveira. Com

ela, já voltou a funcionar
normalmente o Centro

Cirúrgico da importante casa

de saúde que atende e bem,
\

Laguna e região.
I>- Deputado federal Edinho

Bez, çompletando 68 anos na
próxima terça-feira (6). Quem
lembra a efeméride é a leitora

bbió.;"

,:-,

-
.

Fernanda Bitencourt, do
Lalindà Salão de Beleza

comemora aniversário no

domingo (4), na companhia
do noivo José Antônio e

demais-farntlíares

l

Hoje (2), às 19h30, estará
colando grau em Odontologia,
pela Unisul, a lagunense
Lara Sacha. O ato solene
será no Espaço Integrado de
Artes Unisul, em Tubarão,
com recepção na Abecelesc.
Ao final da noite, baile de
formatura no Clube :r9 de

junho. À Lara, seus pais e

demais familiares,
os nossos cumprimentos
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Telefones Úteis
ACIL. : 48-3644-0060

-

CDL. 48-3644-0405L3644-0742

Capitania dos Portos .48-3644-0196
Casan 0800 643 0195/48-3644-8100
Celesc 0800 48 0196/48-3644-1321
APAE 48-3647-0446
Central de Informações'Iurísticas .48-3644-2441

Corpo de Bombeiros 193
Correios

,
.. : 48- 3644-0111

Defesa Civil. : . 199

Delegacia daMulher 48-3626-8017

Delegacia dePolíciaCívil (Portinho) 48-3646-0469

DelegaciaReg. (Detran) .48-3644-0089/3644-0105
DiskDenúncia 181

Epagri �.48-3647-7786/3647-7785

Fatma .48-3631-9221
FÓrum de Justiça .48-3644-8300
GuardaMunicipal. .48-3647-3059/3644-0401
Guincho .. .:..48-3646-1049
Hospital. 48-3646-0522
IGP - 48-3644-4271;

- IPHAN .48-3644-1144
PolíciaAmbiental : 48-3647-7880
PolíciaMilitar : 190/48-3647--.:.7955
Polícia Rodoviária Estadual... 198
Polícia Rodoviária Federal. 191
Porto de Laguna .48-3644-0183
:Prefeitura Municipal de Laguna .48-3644-0401
Previdência Social, 135___---------------.------------------.

� - --=-

_ Pro�uIl� :
48-3646-0833

Rodoviária, 48-3646-0119
SAMU 192148-3644-5326

Vigilância Sanitária 48-3644-1229
'(--"

HáV.-gas
BARMAN (MASC.)

AUXILIAR DE BARMAN (MASC.)
.

-

GARÇOM (MASC.)
-,

AUXILIAR DE COZINHA (MASC.);

COSTUREIRA (FEM.)

AUXILIAR D.E LIMPEZA (FEM.)
Interessados comparecer no Posto do SINE de Laguna com

carteira de trabalho,- identidade e CPF, onde será feito o

cadastro e encaminhamento.

RUA DUQUE DE CAXIAS, 115 - CENTRO - LAGUNA

_ �ON-�{�.�: (��) �.?��: 19<�O_ ,.,.'_

Esportes
ESTADUAL; COMO ESTÃO

OS TIMES DA REGIÃO
Com a derrota em casa por 1 a zero, para o Figueirense, hoje na tabela de classificação,

..

o Criciúma amarga a vice lanterna, com nove pontos ganhos, praticamente ficando
na obrigação de ganhar, amanhã (3), a partir das 19h, ao Concórdia no meio oeste.

Já o Tubarão, fez o dever de casa e venceu ao Hercílio Luz, por 1 a zero, ficando em

quinto lugar, com 12 pontos ganhos. Depois de amanhã (4), o Tubarão jogará diante
do líder, Figueirense, em nossa capital. Já o Hercílio Luz, em oitavo com 10 ontos

ganhos, buscará a recuperação diante do Brusque, amanhã O), às 17h no Estádio
Anibal Costa, na cidade azul.
O peixe na Serie D
O Atlético Tubarão, que este ano participará da série D do Brasileirão, a partir de--22 de

abril, jogará contra Ferroviária, de Araraquara, Cianote, doParaná e Novo Hamburgo.

Craquedo passado
Edson da Silva, o Dedo, é mais um craque de futebol, nascido
aqui na terrinha, no bairro Magalhães, no dia 5 demarço de 1949.
Com 15 anos já atuava como titular no time da Ponte 'Preta da

antiga LagoaPreta, onde jogava também seu irmão Vavá. Pelo seu
brilhante futebol, despertouo interessedopessoal doBarrigaVerde,
principal time de futebol da cidade, que tinha no seu comando
técnico o saudoso ex-goleiro Capa Verde, que lhe efetivou como

titular do meio de campo, ao lado de Zazá, formando uma dupla
de toque refinado. Em 1968, Dedo deixou o clube periquito para
se dedicar ao trabalho de bancário. Jogou ainda em alguns clubes
amadores antes de encerrai- a carreira, como aPortuguesa e Caxias
do Magalhães e o Tupy do Campo de Fora, Hoje.com 69 anos,
reside com a família: em nossa cidade.

Cesta Básica- I
..

Pesquisa realizada ontem, às 15 horas.
Em todos os ítens, foramprocurados ospreçosmais baixos.
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Prófissiónaf
em destaque

Jornalista e publicitária, Ana Cláudia da Silva Luiz Pivato não poderia estar em outra área se não a comunicação. Após
anos morando em Curitiba, ela retoma a terra natal com o marido e o filho e lastima por urn dia ter deixado Laguna em

busca de oportunidade profissional: "É urn absurdo os jovens precisarem sair daqui para desenvolverem suas carreiras. É urn

lugar com tamanho potencial, mas carece de tantos serviços e empreendimentos, de um olhar visionário e marqueteiro das r;.

autoridades e de urna paiavra mágica que poderia mudar o futuro: planejamento".
Atuando na área demarketing digital, a filha dos saudosos Maria Luísa eAltamiro, lembra que na infância dava sinais de

aptidão com a escrita: "Desdemuito pequena tive destaque nas aulas de Língua Portuguesa, redações, apresentações teatrais.
Foi algo que veio naturalmente. No momento em que os jovens não sabiam o caminho a seguir, eujá tinha certeza".

Comemorando 22 anos de profissão, ela revela aos leitores um pouco de sua rotina: "Meus dias são urn verdadeiro

malabarismo. Acordo muito cedo, respondo e-mails, produzo conteúdos, faço criações e análise de resultados dos clientes.
À tarde, agendo todas as reuniões, às vezes até à noite e nos finais de semana. Concilio a profissão com amaternidade e os

afazeres domésticos e por vezes, ainda encaro urn terceiro turno, nas madrugadas, debruçada na criação e produção. É o

resumo da vida de urna mãe empreendedora".
Sobre sua atação no mercado e o crescimento dessa forma de comunicação, Ana Cláudia avalia: "O marketing estratégico

é essencial para todos os segmentos, desde o pequeno empresário, até as grandes marcas ..0 marketing digital com produção
de conteúdo relevante faz a diferença no atual cenário de competitividade, esse é urn grande ponto forte. A atual situação do
país faz com que muitos empresários deixem de investir, o que não é a melhor estratégia, visto que o ROI (retomo sobre o

investimento) é expressivo quando se tem urna estratégia alinhada e certeira", explica.
Quando questionada sobre as escolhas feitas na vida e novas oportunidades, responde de forma direta: "Teria a mesma

profissão nas próximas três encarnações. Pretendo trabalhar até meu último suspiro".
Sobre a vida em Laguna e.os motivos que a fizeram voltar, a focalizada abre o coração: "Morei 18 anos em Curitiba. 'l.__)

Fui para 'lá recém formada e posso dizer que cresci muito profissionalmente e como pessoa. As circunstâncias que me

trouxeram de volta para cá não foram as melhores, após o falecimento inesperado dos meus pais, que me deixaram os

maiores ensinamentos, o amor pela família, o carinho e a simplicidade dos momentos. Laguna sempre foi o meu paraíso e

urn resgate. Ter a oportunidade de criar meu filho aqui e ajudar marcas e empreendedores com o meu trabalho, é amaior
realização que poderia almejar".

'

.

Ana Cláudla da
Silva Luiz Pivato

�� � �i'kíiÚ%.i<._;'*"",,,;,",··,,�"'�6-"'J"""··--

Ainda pretendo
ter uma casa no campo
Meusonhoé
ver meu filho sempre feliz

O que me tira do sério
r·

"picuinhas. Gastar tempo com'
coisas pequenas e mesquinhas

cs
CnCUu.SllC\v

,. .... '* lo " ..

o que mais gosto
no meu trabalho

conhecer pessoas e mercados

o melhor conselho
que já recebi
foi do meu pai:

"Nunca _desista, tu podes"
Meu amuleto da sorte é

minha família
Sou fã número um

do bom humor

Sinal analógico de TV aberta, desligado
na quarta-feira em municípios da Grande

Florianópolis, até Paulo Lopes, bem perto de

nós, só "deu mais apetite" para os demais

que levarão ainda bom tempo para desfrutar
do sinal digital. Só para ter uma idéia, parece
que, em Laguna só em 2023 .

A FLAMA-Fundação do Meio Ambiente,
acaba de adquirir um veículo Duster, OKM,

por R$ 70 mil. Que born!t

Só para saber: hiena é a família da
ordem carnívora. É que um conhecido
cidadão assim está chamando seus
críticos. Logo, logo Laguna será

conhecida como cidade das hienas,
já que se ouve críticas em todos os

cantos da terra de Anita.
'

Soltas
Com início às 15h.,
do próximo dia

>18, em Caputera"
o, Paulo Carn

.

<,

'

,.
>

,FC fara a est
na Copa Sul
de Campeões,
recebendo o

Ouro Negro, de
Forquilhinha. A
partida de volta
será na vizinha
cidade, no dia 25.
Um outro clube ti.

'I'!!!gião que tatrl6'
,

participará, se
o Agua Verde, de
Barreiros (Pescaria
Brava), que dia
1.7 irá a Sangão
enfrentar ao

S;!Intos Salvaro.

.

,

Apoio Cultural

lauubras
'Indústria e comércio de pescados

Sobre a matéria (RETRATOS DO

ABANDONO) apresentada na capa
do JL de semana passada, pelas

manifestações recebidas, em torno de
108, é pra tirar o chapéu. Alguns até
discordaram, sugerindo para que em

vez de apenas quatro fotos, fizéssemos
uma foto aérea de toda a cidade, tal
o número de buracos existentes em

todas as ruas, disseram. Pois e agora!

Com a participação de 54_
,

atletas, chegou ao final
o Circuito Lagunense de
Surf Inter Associações
2017 e que teve etapas
nas mais diversas praias,'J'

<

com a decisiva sendo
realizada no domingo
(25), nos Molhes da
Barra. Os campeões
foram, na Open, João
Carlos Ely, na Master
Renato de Lucca, na

cateqorla Kahuna, Aldrin -:.<1 \

Pereira, na Mirim, Davi
Duarte, na Infantil, Davi
Pereira e no feminino,
Nayalin Feller. Todo o

circuito teve o apoio da

prefeitura de Laguna,
Mormaii, By Cheio, Mais

Fashion, Healm e

JORNAL DE LAGUNA.

Ninguém es�á.entendendo a

Clemora nêl CGQCSh1ls,ão Cios -serviços'

",' .•'t!'! %L

de implal1
-

b CiO. cabeamento
subterrân arte do centros
histórico, ou in s exatamente d;:s
Praça e rua Jerônimo Coelho, rua"
Raulino Horn, entorno da Praça
Vidal Ramos e calçadão da XV.

Tempo já deu de sobratl

Apoio Cultural

Avenida João Pinho, 612 - Mar Grosso, Laguna - se

I' r

CONSTRUTORA
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GOVERNADOR EDUARDO PINHO MOREIRA DÁ POSSE AO
NOVO SECRETÁ'RIO DE ESTADO DA COMUNICACÃO

.

,

.

Em cerimônia realizada na redação da
Secretaria de Estado da Comunicação de Santa

Catarina, o governadorEduardoPinho Moreira
-:v .deu posse ao novo secretário, Marcelo Mello

Rego, na terça-feira (27), em Florianópolis. O
cargo era ocupado por João Debiasi, que ficou
à frente da pasta por dois anos.

De acordo com o governador, a política de

comunicação de sua gestão deverá ser marcada

pela transparência, agilidade e qualidade da

informação. "A Secom tem o papel de nos

colocar em contato com a sociedade de forma
efetiva e clara. Vamos ter ações importantes e'

inovadoras em Santa Catarina e a sociedade

precisa conhecer essas ações, então será esse

o canal de comunicação."
O governador destacou que escolheu

Marcelo Mello Rego pela experiência no setor,
pela agilidade e pela humildade. "E humildade
é uma virtude no ser humano, porque ela

permite novos aprendizados e ele aprendeu Digital. Jornalistas Simone Sartori e Jeferson

��-tnJ.Uito. Identifiquei noMarcelo a pessoa que eu Baldo também integram a equipe. Na diretoria
queria. Estou feliz com a contribuição que vai de divulgação, Paulo Bossle ..

dar ao meu governo", disse Moreira. Participaram do evento representantes
Ao destacar o projeto de comunicação, o dos trade de comunicação de Santa Catarina,

novo secretário apresentou o grupo executivo veículos de imprensa, autoridades, amigos e

que dará suporte a todas as ações do setor. "Será familiares.
uma gestão compartilhada por um conselho Núcleo Executivo de Comunicacão
executivo. A equipe que montamos e a que Marcelo Mello Rego - Secretário de Estado

estamos conhecendo, que já estava na Secom, de Comunicação
está preparada para enfrentar os desafios de Formado em Engenharia, Economia e

divulgar com a melhor transparência possível História, Marcelo Mello Rego foi diretor
e de uma maneira efíciente.. Queremos de Comunicação e Relações Externas da
estreitar ainda mais a comunicação regional, empresa Cia.Hering, 'sendo responsável por
ou seja, fazer com que o governo só tenha planejamento, implantação, e manutenção
uma comunicação, e isso estamos falando das estratégias e ações de comunicação e

das regionais e de todas- as secretarias, participando de campanhas de promoção de

principalmente aquelas que o Governo vai dar publicidade das empresas têxteis do grupo. Foi

��prioridade, que é Saúde e Segurança Pública". secretário de.Comunicação Social daprefeitura
Marcelo Mello Rego reforçou que à de Blumenau por duas gestões e membro

secretaria dará uma atenção especial à mídia fundador e diretor do Grupo dos Profissionais

regional, pela importância que representa de Comunicação e Marketing de Blumenau.

c9mo canal de prestação de' contas ao, Como deputado estadual, entre 1990 a 1994,
cidadão. E isto está alinhado com a diretriz do teve destacada atuação, sendo 3utor d� Lei

governador Eduardo Pinho Moreira. que facilita a instalação de empresas de
O novo secretário acrescentou que está informática _3Jl/sâírta Catarina. Respondeu

preparado para assumir a pasta. "Eu já tive pela diretoria de Desenvolvimento Econômico
., �experiências em outros governos, como por _,.,..da Secretaria de Estado de Desenvolvimento

exemplo, no do Luiz Henrique da Silveira, Econômico e Integração ao Mercosul. Na

tive pessoas que me acompanharam nesta Secretaria de Estado de Comunicação, já foi

trajetória e me ensinaram muito. E, 'a- partir diretor de Divulgação durante oito anos, nos

de hoje, nesta secretaria, quero atender aquilo dois mandatos do governador Luiz Henrique
que o governador está esperando demim e da da Silveira.

minha equipe" Rejane Benvenuto Andrade - Secretária
Ao lado do secretário, o Núcleo Executivo. Adjunta

da Comunicação do Governo de Santa Catarina Consultora em comunicação e marketing,'
rr�·será formado pela secretária adjunta, Rejane Rejane possui quase 30 anos de experiência na

Benvenuto Andrade; pelos coordenadores área, tendo formação em Comunicação Social
de comunicação e de gestão, Chico Alves· e em Gestão do Conhecimento. Trabalhou
e Soledad Urrutia, que atuarão ligados para veículos de comunicação, agências de
diretamente ao gabinete do governador; propaganda e empresas de comunicação
respondendo como diretora de Imprensa, Lúcia, corporativa, com foco em gestão-de reputação:
Helena Vieira; a jornalista Sabryna Sartott, na riscos, crises' e imagem. Integrou a equipe
Gerência de Serviços de Imprensa, além do de Comunicação do Governo Paulo Afonso
executivo de imprensa, Gonzalo Pereira. Neto Vieira e foi' coordenadora deDivulgação no

Barni assume
-

e Gerência de Comunicação Governo Luiz Henrique.

Estado de Comunicação, Justiça e Cidadania,
Desenvolvimento Social, Trabalho e Renda.le lIr

e Desenvolvimento Econômico Sustentável.
Coordenou a comunicação da Defesa Civil, de
2007 a 2009. Trabalhou como consultora de

comunicação em projetos públicos e privados.
Nos últimos anos respondeu pela assessoria de

comunicação do MDB/SC.
Lúcia Helena Evangelista Vieira - Diretoria
de Imprensa

Jornalista, especializada em Jornalismo'

Aplicado, Lúcia Helena é diretora-proprietária
. da Casa Imagem e consultora de comunicação
desde junho de 2012. Atuou como consultora
técnica da Secretaria de Estado de Turismo '\ iii
Cultura e Esporte de Santa Catarina, de

julho de 2011 a abril de 2014. Foi professora
de Marketing Irtstitucional e Comunicação
da Fundação Escola de Governo - ENA.

Respondeu pela diretora de Comunicação
Paulo Bossle - Diretor de Divulgação Social da Assembleia Legislativa de Santa

Especialista em Marketing Estratégico, Catarina, de 2005 a 2011.. Nesta condição,
com diversos cursos na área, Paulo Bossle foi responsável por formular a política de
foi gerente de contas estratégicas das comunicação do Poder Legislativo em todos
multinacionais americanas Hewlett-Packard os níveis.
e Computer Associates. Na área pública atuou Gonzalo Pereira - Executivo de Imprensa' ,

na Casa Civil como coordenador do Sistema Gonzalo Pereira é jornalista, graduado
de Gestão Integrada Orientada. Foi Gerente de em Comunicação Social e pós-graduado
Mídia da Secretaria de Comunicação de Santá em Marketing Estratégico. Como jornalista,
Catarina no período de 2007 a 2011, sendo já atuou em veículos de comunicação de

responsável pela implantação do Sistema de Santa Catarina, São Paulo, Rio Grande do
Cadastro de Veículos Reguladores. Sul e Distrito Federal. Coordenou a área
ChicoAlves=Coordenador deComunicação de Comunicação Institucional de grandes

Formado pela PUC do Rio Grande do Sul, empresas brasileiras. Professor universitário,
Chico começou a carreira na RBS, onde passou. lecionou na Unisul (Universidade do Sul de� ,

pela Zero Hora, ClicRbs, antes de vir para Santa Catarina) e Estácio de Sá.
Santa Catarina. Atuou na Central de Notícias SabrynaSartott - Gerente de Serviço de

Regionais da Associação de Diários do Imprensa
.

Interior de Santa Catarina (ADI) foi assessor'
,

Jornalista, graduada também em Designer
da Fatma, do BRDE, diretor de Imprensa na ,Gráfico. Sabryna iniciou' sua carreira
Assembleia' Legislativa, com passagem pela profissional em 20Q3 no Governo do Estado,
Senado Federal e pela assessoria do PMDB como fotógrafa assumindo depois a função
Estadual. Por último, foi assessor da Secretaria de executiva de imprensa na Secretaria de
Estadual de Administração. _

Estado da Comunicação e Gabinete do vice-
_

Soledad Urrutia - Coordenadora de Gestão governador. Tem curso de especialização em

Jornalista, pós-graduada em gestão pública Redes Sociais e marketing digital. Atualmente
e empresarial, Soledad atuou como assessora atende às redes sociais do Governador Eduardo
e executiva de imprensa nas Secretarias de Pinho Moreira.

é ii

í

"

Apoio Cultural
/

I'

l U T i O/� s'B t
'j

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



f. .' ;rrORN�L DE'LAGUNA, SEXTA-FEIRA, 2 DE MARÇO DE 20i8 l : '"

EXERCITE-SE!
As tentações gastronômicas são inúmeras na terra de Anita. Que tal queimar as calorias, fazer exercício e contemplar vistas paradisíacas]'!

O Melhor do Verão dessa edição oferece as sugestões:

CAMINHADA•
� �

Em grande grupo ou

em dupla, o número

de pessoas é a seu

critério. Aos que já
são adeptos da prática
da caminhada em

terras lagunenses, a
sugestão é inovar no

trajeto, Que tal fazer
a travessia nos Molhes
e seguir rumo ao

Gravatá para ap�oveitar
uma manhã de sol

especial? A natureza
composta por Mata

Atlântica, é intocada
e hão há nenhum

tipo de construção rro

local. Para quem gosta
de sossego e uma bela paisagem, é o lugar ideal. O único acesso é feito por

trilhas, a pé, através da comunidade da Ponta da Barra. A trilha de acesso à

praia tem cerca de 800 metros de extensão. Caminhando, dura cerca de 20

minutos, atravessando dunas e uma vegetação repleta de plantas nativas. A
enseada tem 700 metros de extensão, protegida por costões rochosos. Cravatá
é o nome de uma flor típica do local, pertencente a vários gêneros da família
das bromeliáceas, epífitas e terrestres. São encontradas em tons amarelo e

vermelho. Do alto dos rochedos da praia do Gravatá, ao sul dá para avistar
a praia da Galheta, e ao norte, a praia do Tamborete. Ao chegar no começo
da trilha, deve-se seguir reto até uma porteira de arame farpado, entrando à

esquerda em direção à praia.

DE SAB RES!

,(

Sorvepatri
Rodovia se 438 - KM 3/ laguna
contatoesorvepatrl.com.br
Telefone: (48) 3644-0234
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C'ORRIDA

o término do horário
de verão e o calor
constante não são

desculpas para fugir da
'prática de atividades
físicas. O início da

manhã ou o.final de
tarde reservam cenários

perfeitos para praticar
exercícios na praia do
Mar Grosso. A sugestão
é-aproveitar momentos

em que a temperatura esteja'mais amena, usar um bom tênis de corrida que

absorva o impacto, passar um protetor solar e aproveitar a orla. Aos mais

experientes, a corrida na beira da praia pode ser uma excelente ideia. Aos

que vão se aventurar pela primeira vez, o calçadão, cujo movimento reduziu

significativamente com o começo das aulas, está praticamente livre para iniciar
a "maratona". Vale lembrar que os benefícios de correr na praia incluem,

'- /

melhora da capacidade respiratória e do condicionamento cardíaco, além de
auxiliar no emagrecimento, melhorar o equilíbrio, com menor sobrecarga.nas
articulações, fortalecimento do sistema imune, deixando o corpo forte contra
os micro-organismos e melhorando o humor, pois o corpo libera endorfinas na

corrente sanguínea e o contato com a naturezadiminui o estresse.

Pl$DALADA
.r

\
Os grupos de ciclistas
estão cada vez mais

presentes em nossa

cidade. Com roteiro

pré-estabelecido,
eles cruzam Laguna'
de ponta a ponta,
desbravando novas

localidades e até

mesmo trajetos feitos

constantemente,
mas sob outro olhar.

Entre os destinos que ganharam o gosto dos adeptos do pedal, está a Ponte
Anita Garibaldi, que à noite; torna-se ainda mais majestosa. Uma boa dica

para passeio diurno, é o Farol de Santa Marta, Após pegar a balsa, seguindo
em estrada asfaltada, o que facilita o trajeto, é possível apreciar ainda mais
a paisagem] parar em lugares que despertem á curiosidade, tudo de acordo
com o seu ritmo. A chegada na comunidade do Farol, pede um descanso e até

mesmo saborear um almoço da farta gastronomia local.
.

,1
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Perfil
��ANDRÉ ROBERTO
DA SILVA
MACHADO

.

�
'

..14

Fone/Fax:

(48) 3644-1599
k"',j"

amadeíral@hoímail.com
Rua Dr. Palllo Carneiro, '600

Cabeçuda ', Laguna

Ainda que o som dos tambores das escolas de

sambajá tenha chegado ao fim coll1 o término do
Carnaval, nada maisjusto do que enaltecermos os
fesponsáveis pela perpetuação de nossa cultura.

Uma dessas figuras é' André Roberto da Silva

Machado. atual presidente da Escola de Samba Vila Isabel, acadêmico do curso de Direito, que concilia o cargo com suas demandas profissionais.
Filho de dona Mara Rubia da Silva e de "seo" Bento José Machado, ele recorda como tudo começou.v'Sernpre estive ligado ao universo

cultural de nossa cidade. Participei por alguns anos dos grupos teatrais !agunenses e assistia aos desfiles das escolas da janela da minhã casa:';"'�
Nascido e criado no centro histórico, abracei a Vila Isabel em 2010, na função de aderecista e de lá nunca mais saí". Dali pra frente, André foi

interagindo cada vez mais com o mundo do samba: "No ano seguinte, o hoje saudoso José Carlos Sabino me convidou para fazer parte da

I
diretoria da escola. Comecei a atuar na parte burocrática, documentação e prestação de contas. Em 2017, com o falecimento do presidente,

assur11i a responsabilidade dejunto aos outros integrantes estar à frente da escola", explica.
Paralelo ao trabalho desenvolvido na Vila, André dedica-se a outra função: "Montei uma empresa de aprovação, captação e consultoria a entidades culturais. E assim divido meu

. tempo, entre o serviço, as responsabilidades da escola e o final da vida acadêmica. Todos os sábados abrimos o galpão e realizamos reuniões, limpeza e planejamento das ações
�

.

.
-

socais".

Sobre os desafios encontrados no-universo do samba na terra de Anita, avalia: "A sobrevivência da nossa cultura é uma verdadeira luta. Em meu mandato, a escola passou a ser

uma entidade social cultural. Com a falta de apoio do poder publico, sinto que o interesse da comunidade caiu. Nada que ameace a existência, mas é fato que se perdeu um pouco dç>
fervor que se tinha em anos passados". Ele ainda considera que o papel das escolas poderia ir além: "As sedes poderiam ser aproveitadas como centros culturais, dando oportunidade
de aprendizado a juventude, �Iicando cursos e r�sgatando jovens çlas dro�-A cidade não cresce e a população acaba vítima da própria pobreza. Falta uma cobrança por parte
do povo quanto as ações do poder púbico". - /. / / /

Nas horas de folga, André.procura dividir seu tempo entre suas maiores paixões: "Gosto muito de estuda�ar. Quando posso, procuro conhecer novas culturas e paisagens.
Quando não, me dedico aos Iiyros de Direito e tenho o há

.

o de assistir desfiles antigos das escolas do Rio de Janeiro".
.
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'LUIZ CARLOS STAPASSOLI REMOR comemorou

..... seus quatro aninhos com direito a festa preparada pelamamãe
Francine (Stapassoli) e o papai Luiz Carlos Remor Neto ..

ALICE REBELO completou um aninho no dia 16 e

celebrou a data com uma super festa organizada com muito'
carinho pelos papais corujas Andresa e Joferson Rebelo.

Av. Senador Golottt, NQ 572 - sala 01
Mar Grosso - Laguna' Fone /48/ 36444312Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Roteiro para o lazer em Laguna e região

'No Mar Grosso, o
ambiente que é

referência para o sul

catarinense, sempre
reunindo um público
seleto, com o melhor

dos petiscos, com
camarão da Laguna, carnes e frangos. Em
frente a Mormaii: Serviço delivery através
do fone 3647-2202.

.CARRETA CtN·EMA
Chegando a Laguna o projeto "Cinema ,é pra você,
sim!", da CaixaSequradora, com muita cultura, arte
e alegria. De amanhã (3) a 2a feira (5), na Praça Vidal
Ramos, bem em frente ao Centro Cultural, sempre a

partir das 8h com Carros 3, 10h Meu malvado favorito
3, 14h SING quem canta seus males espanta 16h

dr. Estranho e às 19h Mulher Maravilha, em 3D. Nos
outros dois-dias, os mesmos filmes serão apresentados,
mudando apenas a ordem deles, permanecendo os

horários. O cinema itinerante tem 80 assentos e é

adaptado para receber portadores de necessidades

especiais, com cada participante recebendo um brinde
ao final de cada sessão. Entrada gratuita.

��min.i;$tr�d�tâ

Administradora de Condominios e Imóveis
. Compromisso, Qualidade e Transparência

Venha fazer
seu orçamento

.' JAv. Joâo Pinho, 1095
Mar Grosso Laguna - se

.Fones: 48-3644-2987/99655-3921/98464-4671
música ao vivo

hoje (2)
com Diego Rezende e

amanhã (3)
com atracão surpresa.

Nas quintas-feiras
confira o

videokê da Juh.

Avenida Senador Galotti, 26. Fone 3647-0761.

E-mail: i9.admn@gmail.com

Depois de amanhã (4), a Ja etapa, a partir das 8h30,
com largada e chegada no Laguna Tourist Hotel
com a participação já garantida de mais de 360

attetas. A promoção conta com a supervisão da

FederaçãO Catarinense de Ciclismo.

ONDECOMER'
ATLÂNTICO SUL
'i
Anexo ao hotel, na praia do

Mar Grosso, no conceituado

restaurante, de 2a a 6a feira,
almoço e jantar, buffet livre a

_ R$ 35 e a quilo, R$ 55. Aos

sábados, domingos buffet

diariamente. Destaque para o PIZZARIA DA PRAIÁ

churrasco na chapa e tainha A melhor pizza da. região, com

grelhada na chapa,

linguadot
atendimentoespeçial.Vá conferir!

congrio àBelleMeuniere. Buffet Av. JoãoPinho, 1174 - MarGrosso?' "1;:1

aos domingos. Fone: 3647-164.. - Delivery fone (48) 3647-0585.

atendendo festas, casamentos e

eventos em geral. Servindo um

completo buffet para almoço

RESTAURANTE

CAIÇARA
No calçadão doMarGrosso, soblivre a R$ 45, servindo sushis

aos sábados e churrasco ha

grelha aos domingos.Também
e jantar. Fones: 3647 2920 e, o comando de Jaime Donario,
36471166. servindo almoço e jantar

HappyHourGuiíherrne Santos
gui.santos.pp@gmail.com

Coisas que você provavelmente
não sabia sobre o Oscar

j>

Devido a escassez de metal durante a Segunda Guerra Mundial, o Oscar foi feito de

gesso por três anos. Após a guerra. a Academia, convidou os ganhadores a trocar as
.

estatuetas de gesso porestatuetas de ouro e

metal�'O discurso certamente é um dos momentos mais e ocionantes para os vencedores do
Oscar, e talvez essa seja a explicação para a atriz G eth Paltrow ter dito "obrigada" 1 1
vezes e ter chorado diante da plateia depois de ter ganhado a estatueta de ouro de
MelhorAtriz por "ShakespeareApaixonado" em 1999.

Nesse final de semana acontece mais uma edição do Oscar, a maior premiação do
. cinema mundial. Os filmes eatores indicados vocêjá deve saber, O que talvez não saiba é
algumas dessas curiosidades que trago aqui.
Anote algumas e solte enquanto estiver vendo o Oscar com os amigos. Assim você vai
parecermuito mais"cuít" e especialista na sétima arte.

Não se sabe ao certo, mas acredita-se que o apelido da estatueta, Oscar, foi dado por
Marqaret Herrick (bibliotecária acadêmica e as vezes diretora executiva) quando ao ver a
estatuetamencionou que ela parecia seu tio Oscar. O nome só foi adotado, oficialmente,
em 1939, mas em 1934 ficou conhecido de forma extensa, pois o colunista Sidney
Skolsky usou o termo ao se referir ao premio que Katnaríne Hepburn recebeu de Melhor
Atriz. O design original foi criado por Cedric Gibbons. Ele imaginou a imagem de um

cavaleiro segurando uma espada. A Academia então contratou o escultor: George
Stanley para criar a peça.

o discurso mais longo do Oscar foi .!;la atriz Greer Garson, que levou sete minutos para .

agradecer a todos pelo prêmio deMelhorAtriz Coadjuvante de 1934,

Na festa que ocorre após a premiação - que recebe o nome de Governors Sall -. são
servidas 1,2mil garrafas de champagAe, mil lagostas, 1,2 mil ostras e 18 quilos de caviar.

O primeiro-ator a receber uma estatueta foi Emil Jannings, nomeado Melhor Ator por<

sua performance em "Tne Last Command" e 'The- Way of Ali Flesh". Premiação no

"banquete em 16deMaiode 1929.
.

.

Na 61 a edição da premiação, que aconteceu em 1989, a Academia decidiu alterar a

expressão "E o vencedoré .. ," pela frase "'E o Os_car vai para , .. ".

Além de dar entrevistas e tirar centenas de fotos, todos os vencedores do Oscar precisam
assinar um termo para levar a estátua para casa, Com isso, eles se comprometem a nunca

vender a estatueta sem antes oferecê-Ia de volta a Academia pela bagatela de um dólar!
.... Se um artista perder o prêmio, elepode ser substituído por urna estatueta n'2va.

Esse acordo vale somente para os prêmios entregues depois de 1950, Um exemplo. disso
foi o atar Ha_rold Russell que vendeu em 1992 o Oscar conquistado em 1947 por sua
atuação em "Os Melhores Anos de Nossa Vida" (1946). Ele arrecadou 60.5 mil dólares
para cobrirasdespesasmédicas de sua esposa.

As estatuetas novas são moldadas, polidas e pintadas todo mês dejaneiro por RS Owens
&Company, a empresa responsável e escolhida pelaAcademia desde 1982.

OOscar tem35 centímetros de alt�ra e pesa 3.5kg
O rolo de filme significa os cinco ramos, originalmente, premiados pela Academia:
atores, diretores,' produtores, técnicos e 'roteiristas. Apesar de permanecer fiel ao seu

design original, o tamanho da base variou até 1945, quando o tamanho atual foi
determinado. A eleição dos melHores do ano é feita em duas partes: primeiramente os membros da

Academia votàmde acordo com sua especialidade, escolhendo cinco opções em ordem,
além de eleger aquele que consideram o melhor filme do ano. Na segunda etapa, os
participantes votam em todas as categorias a partir' de cédulas que são enviadas pelo
correio.

As estatuetas presenteadas nas cerimonias iniciais eram de bronze sólido e banhadas a

ouro. Após alguns anos os bronze foi deixado de lado, e começaram a usar metal
Sritannia, um metal similar ao estanho que é então banhado em cobre, níquel, prata e

finalmente em ouro 24 quilates,
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CITROEN AO:SEU ALCANCE! .�
CITRoEn

CARROSCO�PLEIOSCOM PREC9 DE
CARRO1.0 BASICO DA·CONCORRENCIA.
COMPARE E COMPROVE!

TAXAO�·em24X
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